

Zumindest in Wien

Endlich Anschluß an Europa!

Rechtskomitee LAMBDA begrüßt Österreichs erstes Schutzgesetz gegen Diskriminierung von Homosexuellen

Mit großer Freude begrüßt das Rechtskomitee LAMBDA die heute in das Wiener Jugendschutzgesetz 2002 aufgenommene Bestimmung gegen Diskriminierung auf Grund sexueller Orientierung.

„Der ursprüngliche Entwurf des Magistrats zu dem neuen Jugendschutzgesetz hat es zwar verboten, Jugendlichen Medien mit fremdenfeindlichen, rassistischen und ähnlichen Inhalten zugänglich zu machen, nicht aber Medien mit homosexuellendiskriminierenden Inhalten, obwohl nach EU-Recht auch Diskriminierungen auf Grund sexueller Orientierung zu bekämpfen sind“, erklärt Dr. Helmut Graupner, Präsident des Rechtskomitees LAMBDA (RKL), „Wir freuen uns sehr darüber, daß die SPÖ unsere Anregung bereitwillig aufgegriffen und heute umgesetzt hat“.

Das Rechtskomitee LAMBDA (RKL) ist zuversichtlich, daß die heutige historische Entscheidung im Wiener Landtag den Auftakt für die umfassende Verwirklichung der Menschen- und Bürgerrechte homo- und bisexueller Frauen und Männer in der Bundeshauptstadt darstellt, insbesondere durch Gleichberechtigung gleichgeschlechtlicher Partnerschaften auf Landes- und Gemeindeebene und ein allgemeines Wiener Antidiskriminierungsgesetz. In Teilbereichen, wie etwa bei den Gemeindewohnungen, im Beamtendienstrecht und bei der Jungfamilienförderung aber auch durch die Einrichtung der Antidiskriminierungsstelle für gleichgeschlechtliche Lebensweisen hat Wien ja bereits eine Vorreiterrolle übernommen und gleichgeschlechtliche Paare den verschiedengeschlechtlichen Paaren gleichgestellt.

Während sich das RKL über die Ablehnung der Grünen erstaunt zeigt, hat die Zustimmung der ÖVP freudig überrascht.

„Die Zustimmung der ÖVP-Wien ist umso erstaunlicher als das neue Gesetz wohl auch die Verbreitung so mancher Publikation der Bundespartei an Jugendliche in Wien künftig unter Strafandrohung untersagt“, schließt Graupner.

Das 1991 gegründete Rechtskomitee LAMBDA (RKL) arbeitet überparteilich und überkonfessionell für die umfassende Verwirklichung der Menschen- und Bürgerrechte gleichgeschlechtlich l(i)ebender Frauen und Männer. In seinem Kuratorium vereinigt es so prominente Mitglieder wie den SPÖ-Vorsitzenden Dr. Alfred Gusenbauer, Vizekanzerlin und FPÖ-Obfrau Dr. Susanne Riess-Passer, NRAbg. Mag. Terezija Stoisits, den renommierten Kinder- und Jugendpsychiater Univ.-Prof. Dr. Max Friedrich und die Kinder- und JugendanwältInnen von Wien DSA Monika Pinterits und Dr. Anton Schmid, den Generalsekretär von Amnesty International Österreich Mag. Heinz Patzelt und den bekannten Menschenrechtsexperten Univ.-Prof. Dr. Manfred Nowak, die Sexualwissenschaftler ao.Univ.-Prof. Dr. Josef Christian Aigner und Univ.-Lekt. Dr. Rotraud Perner, den Theologen Univ.-Prof. Dr. Kurt Lüthi, Günter Tolar u.v.a.m.

Rückfragehinweis: Rechtskomitee LAMBDA, (++43/1/876 30 61), office@RKLambda.at; www.RKLambda.at

15.02.2002

At least in Vienna

European Standard After All

Rechtskomitee LAMBDA welcomes Austria's first anti-discrimination law protecting lesbians and gays

With great pleasure Austria's lesbian and gay rights organisation Rechtskomitee LAMBDA (RKL) welcomed the provision against discrimination of lesbians and gays today adopted into the draft bill for a new Vienna Law on Youth Protection.

“The original draft of the city government for the new Vienna Law on Youth Protection outlawed to make media with xenophobic, racist and similar contents available to minors but did not do so in relation to media discriminating against lesbians and gays, despite the fact that EU-law obliges to combat also discrimination on the basis of sexual orientation”, says Dr. Helmut Graupner, president of Rechtskomitee LAMBDA (RKL), “We are pleased that the governing social-democratic party (SPÖ) readily took up our suggestion and translated it into action today”.

Rechtskomitee LAMBDA (RKL) is confident that today’s historic decision in the Vienna city parliament initiates the comprehensive implementation of the human rights of homo- and bisexual men and women in Austria’s capital, i.e. by creating equal rights for same-sex partnerships on local and regional level as well as by passing a general anti-discrimination law. Vienna already in certain areas took the lead and put same-sex couples on the same footing as opposite-sex couples, namely in public housing, in civil servants law and regarding young families support; but also by installing a municipal anti-discrimination department for same-sex life styles.

While RKL was astonished by the vote of the Green party against the amendment, the vote of the conservative party (ÖVP) positively surprised.

“The approval by the Vienna section of the ÖVP the more astonishes as the new law will sanction the distribution of a good many publications of the party’s federal section to minors”, closes Graupner.

Rechtskomitee LAMBDA (RKL), founded in 1991, on a supra-partisan and denominational level is working for the implementation of human rights for homo- and bisexual men and women. In its honorary board it convenes so prominent members as the Chairman of the Social-Democratic Party of Austria (SPÖ) Dr. Alfred Gusenbauer, the Vice-chancellor of Austria and Chairwoman of the Freedom Party (FPÖ) Dr. Susanne Riess-Passer, MP Mag. Terezija Stoisits (Green Party), the well-known child and adolescent psychiatrist Univ.-Prof. Dr. Max Friedrich and the Ombudspersons for Children and Adolescents of Vienna DSA Monika Pinterits und Dr. Anton Schmid, the Secertary General of Amnesty International Austria Mag. Heinz Patzelt and the well-known human rights expert Univ.-Prof. Dr. Manfred Nowak, the sexologists ao.Univ.-Prof. Dr. Josef Christian Aigner and Univ.-Lekt. Dr. Rotraud Perner, the theologian Univ.-Prof. Dr. Kurt Lüthi, entertainer Günter Tolar and many more.

More information: Rechtskomitee LAMBDA, (+43/1/876 30 61), office@RKLambda.at; www.RKLambda.at

15.02.2002